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·会客厅

问：重点保障药品和罕见病有何政策？
答：已实施重点保障药品政策

还有一位网友留言，“现在我们的生活水平
虽然提高很快，但也经常发生因病致贫的情况。
在刚刚过去的2月11日，国务院总理李克强主持
召开国务院常务会议，部署加强癌症早诊早治和
用药保障的措施，决定对罕见病药品给予增值税
优惠。请问，目前宁波在重点保障药品和罕见病
方面有什么政策？”

针对网友的提问，陈英介绍说，根据国家统
一政策，2017年国家谈判的36个药品和2018年
国家谈判的17种抗肿瘤药均纳入基本医疗保险
药品目录范围，宁波参保人员使用这些药符合限
用条件的，可以享受医保待遇。

另外，2018年 11月 30日起，宁波实施重点
保障药品政策，包括上述17个药品在内的共有
53个门诊特殊病种治疗用药，参保人员如果在
医院门诊配不到，可凭定点医疗机构出具的门
诊外配处方到部分定点零售药店购药，并享受
门诊特殊病种待遇。

在罕见病这一方面，根据浙江省统一政
策，治疗渐冻症的利鲁唑、治疗戈谢病的思而
赞、治疗苯丙酮尿症的科望三种药品已纳入浙
江省罕见病保障范围，在享受医保待遇后还可
享受医疗救助待遇。

问：李惠利医院如何引才？
答：已和宁波大学达成合作

有网友在金报微信公众号后台留言，提到了
“引才”，“医院的发展壮大，离不开好医生。宁波
要加速培养、引进高端的医学人才。”

针对这位网友的留言，周建庆进行了详细
分析：“人才分实用型和研究型两种。总体来
看，目前宁波各家医院不缺实用型人才，但缺
乏研究型人才。”

周建庆介绍说，为了缓解宁波医学研究型人
才，宁波市医疗中心李惠利医院和宁波大学达成
合作，成为宁波大学附属医院。双方合作有5年
的过渡期。5年之后，李惠利医院的人才管理、经
费控制将委托宁波大学管理。

“双方合作，一方面提升宁波大学医学院
的办学水平，另一方面带动医院研究型人才
的培养。”周建庆说，一直以来李惠利医院都
很重视人才的培养。比如，每年会通过考试，
送 5—10 名医生到美国、德国、加拿大等国家
去进修一年以上，学习最前沿的医学技术；进
修期间，医生的待遇保留，进修费用全部由医
院报销。
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两会“金报会客厅”第二场聚焦“看病就医”

李惠利医院成为宁波大学附属医院

看病就医，和每个人息息相关。这个民
生问题涉及到硬件，比如医院的建设，也涉
及到软件，比如医学人才、医保政策。

昨天，宁波市政协委员、宁波市医疗中
心李惠利医院院长周建庆，宁波市社会保险
管理局副局长陈英参加两会“金报会客厅”，
与网友在线互动，谈了硬件也谈了软件。

□金报记者 贺艳 摄影 张培坚

■直播预告
两会“金报会客厅”第三场

今天开聊怎样“上好学”

过去一年，宁波教育事业取得
不俗的成绩。但一些难题依然存在，
比如有小学连续几年生源爆棚；民
办学校温度持续上升；课业负担依
然很重；幼儿园教育发展迅速，却依
然存在入好园难、入好园贵的问题。
对此，有什么破解之道？

赶紧扫一扫二维码，参与直播
互动。
直播时间：今天13:00-13:30
邀请嘉宾：宁波市政协委员、宁波市
教育局副局长、党委副书记 张力鸣

问：李惠利医院在造什么？
答：新建门诊楼将于2022年竣工

昨天直播开始前，一位80多岁的老人打进本报
热线66111111提问：“前段时间经过李惠利医院，
看到边上都围了起来，请问医院是在搞建设吗？”

周建庆解释，2018年6月6日，宁波市医疗中心
李惠利医院原地改扩建项目开工建设，属于宁波市
重大民生工程。“李惠利医院老门诊楼启用于1994
年，基础设施已经比较陈旧，跟不上形势发展，也满
足不了宁波群众看病就医的需求。所以2018年旧门
诊楼拆除，重新建造。”周建庆表示，该项目将进行
二期工程的建设，按原计划，预计于2022年4月底
前完成工程建设任务，通过竣工验收并交付使用。

去李惠利医院看病的人或许有过体会：停车
难，遇到高峰期要等待半小时才能停好。周建庆说，
停车难这个问题到2022年应该会有改善，“新建门
诊楼地下两层计划设置1200个车位，下次进医院停
车肯定要比现在方便多了。另外，2022年医院的面
积将比现在增加一倍，到时群众的就医环境肯定会
大为改善；住院床位也将从现在的1200张增加到
1800张，群众就医困难的局面进一步缓解。”

问：老家绍兴在甬能否刷医保卡？
答：参保人员先办理异地就医备案

65家医疗机构可直接刷卡结算

父母跟随子女长期居住在另外一个城市，这种
情况现在非常普遍。章女士提问，父母老家在绍兴
诸暨，参加当地的城镇职工医保，现在长期住在宁
波。去年年底，父亲体检出来几项指标有异常，想去
李惠利东部医院复查，请问能直接刷医保卡吗？

“章女士的问题涉及到医保异地就医直接结
算。”陈英介绍说，早在2011年，浙江省在全国率先
建设省内异地就医直接结算平台。省内的参保人员
事先办理异地就医备案，到省内异地就医定点医疗
机构就医，可以直接刷社保卡结算。

目前宁波有65家医疗机构列入浙江省异地就
医直接结算的定点医疗机构，既有像李惠利医院、
李惠利东部医院等市级大医院，也有社区卫生服务
中心。“像章女士的父亲在绍兴参保，到宁波看病，
可以在65家医疗机构进行选择，门诊、住院都可直
接刷卡结算。如果看病不在这65家范围内，医药费
由个人先垫付，然后回绍兴报销。”

省外的参保人员来宁波居住也比较多，为解决
他们的就医问题，2017年6月份，宁波实现了和国
家异地就医直接结算平台的对接，省外的参保人员
只要事先办理了到宁波异地居住或转宁波就医的
备案手续，也可以在宁波的异地结算定点医疗机构
住院刷社保卡结算。

宁波人去省外就医，分两种情况。一种情况是
到上海就医，宁波参保人员在上海市23家医疗机构
门诊、住院可直接刷社保卡支付，在其他大医院住
院可直接刷社保卡结算。第二种情况是到省外其他
城市就医，当地三级以上医疗机构一般都是国家异
地就医直接结算定点医院，宁波参保人员在这些医
院住院时可直接刷社保卡支付。

问：如何养生？
答：日行万步少吃多动

周建庆委员本人是心血管内科主任医
师，从医已30多年。听说他要来参加“金报会
客厅”，60多岁的王女士打进热线，讨教养生
之道。

面对这个请求，周建庆毫无保留，侃侃而
谈：“我从1982年开始做医生，30多年来，中
国大陆的疾病谱发生了很大改变，以前像肺
癌、结核病、肝病这类毛病比较多，发展到现
在慢性病越来越多。”

他介绍说，慢性病包括恶性肿瘤和心脑
血管疾病。恶性肿瘤很大程度由基因决定，很
多情况没法控制，而心脑血管疾病则跟生活
习惯息息相关。

“心脑血管疾病主要由‘三高’引起，要预
防，总体来说就是要少吃多动。饮食上，不要
抽烟，限制喝酒，荤素搭配，以素为主；运动
上，建议每天至少走一万步以上。就我自己来
说，每天不一定能走一万步，但我会在每星期
抽出至少一天要走20公里以上。”

陈英（左一）和周建庆（左二）做客两会“金报会客厅”


